

Online-Veröffentlichung

Medium	Der Paritätische Bremen
Datum	Donnerstag, 8. September 2022
Link	https://paritaet-bremen.de/bundesverband-housing-first



BUNDESVERBAND HOUSING FIRST IN BREMEN GEGRÜNDET

08.09.2022

Kräfte bündeln für ein neues Zuhause Housing First als Bundesverband gegründet: Vom Projekt zur festen Institution



Housing First zielt darauf ab, obdachlose Menschen von der Straße zu holen und sie in einer Wohnung unterzubringen. Das Besondere daran:

Die Vermittlung von Wohnraum ist hierbei bloß der erste Schritt in der Unterstützung. Alle weiteren Hilfsangebote, etwa eine pädagogisch-psychologische Begleitung, erfolgen unabhängig davon. Dieser neuartige Ansatz kam bisher in Deutschland nicht über einzelne regionale Projekte hinaus. Dies dürfte sich nun ändern: Am Mittwoch, den 7. September wurde bei einer Versammlung verschiedener Housing-First-Vertretungen in Bremen der Bundesverband Housing First gegründet. „Mit dem Bundesverband wollen wir Housing First als Instrument der Obdachlosenhilfe stärken und dauerhaft etablieren. Wir wollen weg von einzelnen Modellprojekten, hin zu einer Institutionalisierung mit festen Strukturen“, erklärt Corinna Müncho, Projektleiterin von Housing First Berlin und Vorsitzende des Bundesverbandes.

An der nun erfolgten Gründung des bundesweiten Dachverbands waren Verantwortliche der Housing-First-Projekte aus Berlin, Düsseldorf, Köln, Nürnberg sowie die Gastgeber aus Bremen beteiligt. Durch die Bündelung der Kompetenzen kann neben der institutionellen Stärkung auch eine Beratung von an diesem Ansatz interessierten Kommunen und Sozialträgern ermöglicht werden. Dem Verband können dabei sowohl die regionalen Projektträger, behördliche Stellen als auch obdachlose oder von Obdachlosigkeit bedrohte Menschen beitreten.

Mit dem Projekt Housing First Bremen wird das Ziel verfolgt, die Obdachlosigkeit in Bremen zu verringern. Dafür wird ein neuer Ansatz in der Obdachlosenhilfe angewandt: Die Unterbringung in einer eigenen Wohnung markiert den Beginn des Unterstützungsprozesses. Alle weiteren

Schritte – etwa eine sozial-psychologische Begleitung – sind dem nachgeordnet und erfolgen davon unabhängig. Das heißt: Wer eine Wohnung bekommt, verliert sie nicht mehr, sondern kann davon ausgehend zur Neuordnung des eigenen Lebens übergehen. Housing First Bremen wird seit 2021 im Trägerverbund von der Wohnungshilfe Bremen e. V. und Hoppenbank e. V. umgesetzt.

Sitz des neu gegründeten Bundesverbandes Housing First ist Berlin. Den Vorstand bilden die Vorsitzenden Corinna Müncho (Housing First Berlin) und Dr. Kai Hauprich (Housing First Köln) sowie die weiteren Mitglieder Sebastian Böwe (Housing First Berlin), Julia von Linden (Housing First Düsseldorf), Anne Blankemeyer und Moritz Muras (jeweils Housing First Bremen).

➤ www.housing-first-bremen.de

Pressekontakt Housing First Bremen
selbstverständlich GmbH
E-Mail: housing-first@sv-ag.de